

Marriage Certificationの元々のサイズがA4ではないですが、とにかくすべてA4にするように指定がありましたので、予めそうしておきましょう。2、配偶者のパスポートコピーも必要になります。

3、仮に結婚証明書がない場合も、お子様の出生証明書やその他の書類があれば通る可能性があるようです。

4、フィリピン大使館HPからダウンロードできる、身元保証書は配偶者側のサインが必要なのでPDFで構わないで頂いて頂き、持ち込む必要があります。

窓口以外も郵送も可能なうです
なお、ビザの発給には通常5営業日、急ぎの場合は3営業日(追加料金)かかるといわれました。
私は予約した当日に全ての書類を提出することができます、無事1週間後にはVISAをもらうことができました。ただし!まだ入国が確定しているわけではありません。最後はフィリピン国内でのイミグレーションが待つてあります。

9月5日のフィリピン航空で帰ります。ちゃんとたどり着けるといいのですが。。。どのくらいこの状態が続くかわかりませんが、もし年内にフィリピンへ帰国を検討されている方はご参考にして頂ければと思います。

私が、こちらはどのように行うかはわかりません。

窓口(予約制)
郵送(日本の公証役場での公証が必要です)

■短期ビザの申請方法

なお、近くに麻布公民館がありますので、コピーやスキャンはそこで行えます。

3月26日 (日本厚生労働省) 3月28日以降の日本入国規制強化を発表。

3月28日 (セブ市) セブ市ECQ開始。

3月29日 (ラプラプ市) ラプラプ市ECQ開始。

3月30日 (セブ州) セブ島ECQ開始。

3月30日 (マンダウエ市) マンダウエ市ECQ開始。

4月2日 (セブ市) マスク着用義務化。

4月7日 (フィリピン政府) マニラ首都圏ECQ延長。

4月15日 (DOH) セブで患者数急増。

4月17日 (セブ市) バランガイLUZをトータルロックダウン。

4月25日 (セブ市) セブ市のECQを5月15日まで延長。

5月1日 (フィリピン政府) セブ市、マンダウエ市、ラプラプ市のECQ継続。

5月16日 (フィリピン政府) セブ市、マンダウエ市ECQ継続。ラプラプ市GCQへ緩和。

6月1日 (フィリピン政府) セブ市、マンダウエ市がECQからGCQへ緩和。ショッピングモール、タクシー再開。

6月2日 (航空会社) 国内線再開。セブ→マニラ経由で日本帰国可能になる。

6月16日 (フィリピン政府) セブ市GCQからECQへ戻る。セブ市はショッピングモール閉鎖、タクシー運行停止。

6月22日 (フィリピン政府) ドゥテルテ大統領が会見で、セブ市の状況悪化について言及。環境大臣をセブに派遣することを発表。

6月23日 (フィリピン政府) セブ市に警察官や軍の応援を派遣。監視・取締りを強化。

6月23日 (セブ市) セブ市は発行済み検疫パスを全て無効とし、新しいパスを配布予定と発表。

6月25日 (セブ市) セブ市内12のバランガイでトータルロックダウン実施。

6月26日 (DOH) セブ市49のバランガイで集団感染と発表。

6月26日 (セブ市) セブ市は新しいパスの概要発表、配布も開始。

6月26日 (セブ州) セブ市との境界を封鎖することを発表。

7月1日 (フィリピン政府) セブ市ECQ継続。マンダウエ市、ラプラプ市GCQ継続。

7月2日 (フィリピン航空) セブ→成田便再開。

7月16日 (フィリピン政府) セブ市がECQからMECQへ緩和。マンダウエ市、ラプラプ市はGCQ継続。

7月25日 (セブ州) MGCQ地域での観光アクティビティを再開。

8月1日 (フィリピン政府) セブ市がMECQからGCQへ緩和。マンダウエ市、ラプラプ市はGCQ継続。

8月1日 (フィリピン政府) 移民ビザ保持者の入国を許可。

8月15日 (フィリピン政府) 公共交通機関利用時にフェイスシールドの着用を義務化。

8月16日 (フィリピン政府) セブ市、マンダウエ市、ラプラプ市GCQ継続。

2020年1月～8月に起きた出来事

1月21日	(DOH) フィリピンで初の新型コロナウイルス患者確認。
1月30日	(Immigration・DOTR) 中国から入国制限開始。
1月30日	(DOH) フィリピン2例目。
1月30日	(DOH) 緊急事態と発表。
2月1日	(DOH) フィリピンで初の死者。
2月2日	(航空会社) 中国本土、香港、マカオへのフライト欠航。
2月5日	(DOH) フィリピン3人目の症例。
2月10日	(Immigration・DOTR) 中国から入国禁止措置開始。
2月26日	(Immigration・DOTR) 韓国から入国制限開始。
3月6日	(DOH) フィリピンでほぼ1ヶ月ぶりの患者確認。
3月6日	(DOH) 3月6日から毎日陽性者が発生し、本格的な対策が始まると。
3月12日	(フィリピン政府) ドゥテルテ大統領が会見をし、3月15日からマニラ首都圏の陸海空路を封鎖すると発表。
3月13日	(TESDA) 3月16日から語学学校は休校するよう通達。
3月14日	(航空会社) マニラーセブ便が欠航。
3月15日	(セブ州) セブ島で3月20日から外国人に対する入国制限開始。
3月15日	(セブパシフィック航空) 国際線の欠航が相次ぐ。
3月16日	(フィリピン政府) 公立学校授業・活動の停止。
3月16日	(フィリピン政府) マニラ首都圏を対象としていたコミュニティ隔離措置をルソン島全域に拡大。
3月16日	(セブ市) セブ市で夜間外出禁止開始。
3月16日	(ラプラプ市) ラプラプ市で夜間外出禁止開始。
3月16日	(マンダウエ市) マンダウエ市で夜間外出禁止開始。
3月17日	(フィリピン政府) 外国人のフィリピン出国はいつでも可能と発表。
3月17日	(フィリピン航空) 国際線の欠航が相次ぐ。
3月17日	(セブ市) アルコール飲料の販売禁止。
3月18日	(フィリピン政府) ECQの規制明確化。
3月18日	(DOH) セブ島1例目の患者。
3月18日	(セブ州) 国際線の欠航が相次ぎ、日本帰れない人が出る。
3月19日	(DFA) 3月22日から外国人の入国制限開始。
3月19日	(セブ市) 娯楽施設の営業中止を命令。
3月19日	(セブ市) モール臨時休業開始。
3月23日	(セブ州) セブ島でレストラン店内飲食禁止。
3月25日	(セブ州) セブでECQ実施のアナウンス。
3月25日	(日本外務省) フィリピンに対し、感染症危険情報の発出。
3月26日	(日本法務省) フィリピンを入国拒否対象地域に指定。

2020年 戦没者慰靈祭

8月15日は終戦の日です。
セブ日本人会では、毎年この日に戦没者慰靈祭を行なっています。

例年は100名を超える参列者がおりますが、今年は新型コロナウイルス感染症の感染予防のため、セレモニーは中止し、理事のみで慰靈を行いました。

小規模の開催となりましたが、石田顧問から読経を頂き、戦没者の慰靈を行なうことができました。

このような状況ではありますが、今日という日の意味を理解し、この地で尊い命を落とした方々の魂が、安らかにお休みいただけますようお祈りいたしました。



合わせて慰靈祭の特集として、セブ島の情報を書かれているサイト「マナビジン」からセブ慰靈の旅の記事を転載して、セブ島の歴史を皆様にお伝えいたします。

こちらの記事は2019年に石田顧問、理事の斎藤、ライターのドン山本の3人でセブ島の戦争箇所を取材し巡った後に記事作成しました。ぜひご覧ください。

神風特攻隊が飛び立つたITパーク

南北に細長く、ルソン島とミンダナオ島の2つの島の中間に位置するセブ島は、現在では国際的リゾート地としてもあまりにも有名です。近年では英語留学の地としても人気を集め、年間を通して数多くの日本人留学生がセブを訪れています。

しかし、まさに南国の楽園と呼ぶおよそ75年前、日本軍と米軍が激しい戦闘を繰り返したことは案外知ら

れていません。悲惨を極めたレイテほどではないにしても、セブ島でも1万人を超える戦没者が記録されています。

そこには数え切れないほどの悲劇の物語が横たわっています。今回はその悲劇の一端を紐解くために、レイテ慰靈の旅に続き、「マナビジン」の斎藤さんとともに「セブ慰靈の旅」に出かけきました。

日程の関係で二日に分けて回つていますが、朝から行動を開始すれば1日で十分に回りきれる旅程です。初日はレイテに引き続き元セブ日

本人会会長の石田武司氏にガイドと慰靈をお願いし、セブ観音・南方第14陸軍病院の慰靈碑・米軍が上陸したタリサイの海岸・サンペドロ要塞がわかるスクボ博物館(MUSEO SUGBO)に行つてきました。

今日は時系列に沿つてわかりやすくガイドできるように、実際にやどた道程とは異なる順番で紹介していますので、ご了承ください。

1. ITパーク

まずはITパークから始めることになります。「ITパーク」は、その名通り日本やアメリカのIT企業が進出しているオフィス街です。近代的な高層ビルが建ち並ぶ様は、これがセブシティのなかでも最先端のビジネスエリアであることを強烈に印象づけています。

そんなITパークから今回のセブ慰靈の旅が始まることに、違和感を覚える方も多いかもしれません。

根からのオフィス街であるこの場所に旧日本軍に由来する何かがあるとは、とても想像がつきません。

下の画像はITパークの入り口を



セブITパークの門



セブITパークの元滑走路

IT PARK ゼロ戦の滑走路 だつた

現在のITパークの場所には戦時中、セブ海軍航空隊の飛行場であるセブ基地がありました。ITパークのゲートから椰子の木に沿つて真つ直ぐ伸びた舗装路は、その当時の滑走路の名残であるといわれています。

かつてこの滑走路から飛び立つたゼロ戦が、250キロの爆弾を積んだまま米空母に体当たり攻撃を敢行しました。神風特攻隊です。

撮影したものです。この画像のなかに、旧日本軍に関連するものが映っています。それが何か、わかるでしょうか？

答えは、ITパークのゲートから伸びている道路です。

その1・安全な後方基地から一気に

戦場へ

セブ島に日本軍が上陸したのは、

1942(昭和17)年4月10日のこ

とでした。すでに日本軍は同年1月

2日にマニラを占領し、米軍の総司

令官であったマッカーサーは軍を残

したまま3月11日にフィリピンから

逃げ去っています。

日本軍のセブ島上陸に際し、地元のフィリピン人は表向きは温かく歓迎する姿勢を示しましたが、内心で

は日本軍に対する敵意を消せずにい

ました。このあたりの事情は、日本

のどかな南国リゾートであるセブ島にも、大東亜戦争の影は確実に射ていたのです。

I Tパーク側から見ると、左の写

真のような感じです。

それが何か、わかるでしょうか？

島にも、大東亜戦争の影は確実に射

史実をはじめて聞き、驚く留学生は

多いようです。

日本系の英語学校もあるITパーク

から神風特攻隊が飛び立つたとい

うことです。

史実をはじめて聞き、驚く留学生は

多いようです。

それが何か、わかるでしょうか？

島にも、大東亜戦争の影は確実に射

史実をはじめて

ています。

事の発端は9月10日の「ダバオ水鳥事件」に遡ります。9月9日から10日にかけて、ミンダナオ島にあるダバオは米機動艦隊より発進した艦上機による大空襲を受けました。

当時、日本軍の戦闘機は米軍機による空襲を警戒し、フィリピン各地に分散して配置されていました。一極集中による被害を避けるための処置です。

戰でした。10日の夜には、セブ基地に百数十機のゼロ戦が集結しています。翌日にはダバオに向けて、セブ基地の溝走路からゼロ戦は一斉に飛び立つ予定でした。ところが、このとき想定外の報生が寄せられます。「敵、ダバオにし陸」の報告は、見張員が海面に押し寄せる白波を米軍の水陸両用車と見間違えたことによる誤報であること

から、160機にも及ぶ米軍の大編隊が西に向かつたとの緊急電が各基地宛てに打電されました。ところが、この緊急電は、なぜかセブ基地には届いていません。

セブでは早朝から敵機来襲に備えて「警戒待機」の配備をしていましたが、周辺基地からなんの連絡も届かないため、午前9時過ぎには「戦闘準備」を解除しています。

その日は南国には珍しく、どんよ

ました。米機から見れば、空港に立並ぶゼロ戦はまな板の上の鯉も同然です。ダバオに上陸した米軍を攻撃するつもりでいたゼロ戦には爆弾を燃料が満載であつたため、ひとりもありません。

ゼロ戦の翼下に装填されていた爆弾が破裂し、機銃弾が豆を煎るよにぱちぱちと弾けるなか、それでも二〇一空零戦隊の搭乗員は、まだ被害を受けていないゼロ戦に駆け込ま

けて用意されていたゼロ戦は、そ
戦力の半分以上をたつた1日で失
羽目に陥ったのです。

失われたのはゼロ戦ばかりでは
りません。空襲を受けている最中
飛び立つたゼロ戦の搭乗員には、
闘306飛行隊長の森井宏大尉や
石英男飛曹長など歴戦の勇を誇つ
ベテラン搭乗員が多数含まれてい
ました。

フィリピンでの決戦前にゼロ戦

姿が浮かび、灼熱の陽射しのなか、陽炎のように揺れた気がしました。

セブ基地に集結したゼロ戦の80機が失われたことは、事実上、日本海軍の航空隊が壊滅したこと意味しています。そのことは日本軍に、あくまで重大な決断を促すことになりました。「ダバオ水鳥事件」と「セブ事件」という不祥事が続いた責任をとり第一航空艦隊の指揮をとっていた吉岡中将が更迭され、その後任として

その当時、セブ島にあつた戦闘機数百機も分散の命を受け、ルソン島にある陸軍のクラーク基地へと退避していました。

そこへ「敵、ダバオに上陸」の電報を受けたことにより二〇一空零戦隊は、ダバオに上陸した米軍を叩くために、中間地点であるセブに終結する命令を受けました。

ちなみに海軍航空隊における200番台は艦上戦闘機部隊を表しています。その主力はゼロ戦です。

米軍がどこから上陸していくかわからないため、上陸まではフィリピン各地に航空機を分散して配置するものの、米軍の上陸地点が判明した時点で集中攻撃を仕掛けることが、かねてから用意していた日本軍の作

空零戦隊には経験の浅い搭乗員も多數含まれていたのです。夜間飛行に慣れていない搭乗員が墜落するという悲劇が、昨夜も起きていました。

そこで二〇一空零戦隊は11日に二分の一だけをマニラのニコラス基地に戻し、残りの機はエンジンの整備もかねて一日だけ搭乗員を休ませ翌12日に戻ることにしました。

この何気ない決定が、搭乗員たちの運命を大きく狂わすことになります。

このとき、セブ基地に100機マクタン島の飛行場には20機のゼロ機戦が残っていました。当時はマクタン島にも、主として練習飛行のための海軍飛行場があつたのです。

運命の9月12日の午前9時、レバテ湾東方にあるスルアン島の見張所

てさえいれば、米機を十分に迎撃できたことでしょう。

しかし、爆音を味方機と勘違いしたことによる一瞬の躊躇が、零戦隊の壊滅を招きました。

たしかにダグラス輸送機は上空に姿を見せ、セブ基地の滑走路に降り立ちました。その直後、曇天のなか、輸送機を追いかけるよう現れた敵の大編隊が上空を覆つたかと思いつきや、敵弾を受けた輸送機は一瞬にして炎上したのです。

くつきりと浮かぶ青い星のマークが連なる大編隊は、カーチス艦載爆撃機と米戦闘機グラマンです。

まもなく、すぐにも発進可能な状態で配置されていたゼロ戦と彗星爆撃機からも、一斉に炎が立ち上がり

セブ基地の守備について第127防空隊佐野隊は25ミリ機銃をグラマンの大編隊が来襲し、セブ基地には「総員退避」を告げる鐘の音がけたましく鳴り響きました。グラマンの去った後には、虎のマゼンゼロ戦のエンジンや翼の残骸が散乱し、手の施しようのない惨状を口にしていました。

この日、グラマンの迎撃に飛び立つたゼロ戦は41機、そのうちの27機が失われました。飛び立つことはできないまま地上で撃破されたゼロ戦は53機に及びます。

こうしてフィリピンでの決戦に参

われれば、なんとなく「さもありなん」と思える程度です。

ふと上空を見上げてみれば、南特有の雲一つない晴れやかな青空が広がります。かつて、この空をグマンとゼロ戦が飛び交い空中戦をやり広げていたのだと無理やり想像しようとしてみても、うまく像を結ぶません。

それでも同じ日本人として、上に達することなく撃墜されたゼロの搭乗員の悔しさはいかばかりあつたことかと、その片鱗を感じることはできます。

焼けただれ、残骸と化したゼロを前に、搭乗員も基地員も滂沱（うだ）の涙に暮れたに違いありません。滑走路の向こうに75年前の日本兵

るために空から米軍を攻撃したいといふことを忸怩（じくじ）たる思いを募らせていました。しかし、連合艦隊が米機動艦隊に敗れ、制空権を米軍にもぎ取られた状態では、手の出しようがなかつたのです。

ペリリュー島においても、同じことが繰り返されました。ペリリュー島の日本軍は兵力においても火力においても圧倒的に勝る米軍を前に驚異的な奮闘を続けていました。

しかし、大本營は数少ない航空機と搭乗員を温存する策をとり、航空隊の出動には同意しませんでした。その頃、ダバオ水鳥事件によつて通信設備を失つた一航艦司令部は司令部としての機能を果たせなくなつた。

ていたため、フィリピンでの航空作戦の指揮は、ソロモンの海戦にて空母翔鶴の艦長を務め、今はセブ基地にある26航戦司令官有馬正文少将に委ねられていきました。

敵中で孤軍奮闘しているペリリュー島の日本軍を見殺しとすることに有馬は異を唱え、涙ながらに上官に具申しています。

「戦勢の転換をはかるのは、今までに有馬は異を唱え、涙ながらに上官に具申しています。

官に具申しています。

敵の機動部隊に突入していくたわが戦闘機隊といい、夜戦隊員の敢闘といい、敢闘精神は全軍にあふれています。ペリリューの敵軍を爆撃して、敢闘をつづける友軍に勇気をつけてやることが必要です。戦勝の端緒はこういうことから開けるかと思います」

有馬の必死の訴えについて出動の許可が下り、9月26日、一式陸攻7機が出撃しています。しかし、エンジンの不調などもあり、ペリリューにたどり着けたのは2機のみ、爆撃後に無事に帰還できた機は1機のみでした。

それでも、この出撃により、海軍航空隊としても何とか戦果を上げた

いという機運が一段と高まつたことはたしかです。

先頭に立ち、その気概を身をもつて示したのも有馬でした。有馬は「も

はや通常の手段で勝利を收めるのは不可能である。特攻を採用するにはパイロットたちの士気が高い今であ

る」と述べ、「司令官以下全員が体

当たりでいかねば駄目である」「戦争は年上の者から死ぬべきだ」と周囲を鼓舞しました。

そして台湾沖航空戦の最中だった

10月15日、周囲が止めるのも聞かず、

有馬は自ら一式陸攻に飛び乗ると、

軍服から少将の襟章を取り外し、双

眼鏡に刻印されていた司令官という

文字を削り取りました。それは敵に死体を検分された際に、将校の身分を知られないようにするための処置

でした。つまりは、帰還するつもりのない死を覚悟しての出撃であることを意味しています。

そのまま有馬は帰らぬ人となりま

した。有馬が特攻して果てたのかどうかは、米軍の記録にも残っていないな

いため、はつきりとはわかつていま

せん。ただし、出撃前の言動から考

えて、司令官として自らが神風特攻隊の先駆けとなることで、範を示し

たのだと考えられています。

有馬はセブ事件の際、すでに一航

艦の指揮を任されていました。セブ

事件で大きな損害を出してしまった

ことに責任を感じており、それを償

う意味もあつたと言われています。

有言実行の有馬の死は、一航艦の

指揮官として新たに赴任した大西

に、海軍航空隊として特攻に踏み切

る決断を促しました。

一方、久納中尉の名は今日にお

ても、ほとんど知られていません。

本来であれば久納こそが特攻第1

号の栄誉に浴するところを、海軍の

周囲の人々は、久納のことを「第

1号以前の人」という意味を込めて、

いつからか「ゼロ号の男」と呼ぶよ

うになりました。

大西の決断によって生まれた最初

の特攻隊は、敷島隊・大和隊・朝日

隊・山桜隊の4隊でした。この隊名

は、本居宣長の歌である「敷島の大

和心を人間はば 朝日に匂ふ山桜花」

から採られて命名されています。

大和隊の隊長として自ら特攻に志

願したのが久納でした。久納は海軍

兵学校の出身ではなく、法政大学在

学中に競争率40倍の狭き門である海

軍予備航空団に合格し、海軍予備仕

官としてフィリピンに赴任した身で

手記を残しています。

ピアノの音色を聴きながら、多く

の整備士官があふれる涙を堪えるこ

とができずに、泣きじやくつていた

そうです。

久納が特攻第1号として認められ

なかつた背景には、海軍兵学校出身

でないことが影響しているとする説

もあります。

ひるがえつて神風特攻隊誕生まで

のいきさつを振り返ってみると、「セ

ブ事件」が大きな鍵を握っているこ

とがわかります。

「セブ事件」さえなければ通常の攻

撃が行える程度のゼロ戦は残つてい

たと考えられるため、神風特攻隊は

組織されなかつたかもしれません。

まさに「セブ事件」こそが、神風

特攻隊誕生の直接のきっかけとなつ

たのです。この事実は、案外知られ

ていません。

神風特攻隊は、このような背景の

もとに生まれました。

戦果こそ不明ですが、実は彼こそが

特攻による戦死第1号です。

ところが海軍では見事な戦果を上

げた閑大尉を特攻第1号として発表

したため、新聞各社の報道により、

閑大尉は軍神として讃えられまし

た。

一方、久納中尉の名は今日にお

ても、ほとんど知られていません。

閑大尉は軍神として讃えられまし

た。

一方、久納中尉の名は今日にお

いても、ほとんど知られていません。

便利な IDカード

セブ日本人会では、協賛店／協賛ホテルでお得な特典を受けることができる ID カードを発行しております。緊急時の連絡先や簡単な身分証明としてもご使用いただけます。

会員の 18 歳以上の配偶者・ご子息に限り有料で発行いたします。

未だ ID カードの手続きをされていない会員の方もこの機会に取得されることをお勧めします。ID カードの更新、新規は無料です。紛失などで再発行の場合は実費費用負担をお願いしています。負担額は 200 ペソです。



セブ日本人会 協賛店／協賛ホテル一覧

食材店

町屋マート
三河屋

ホテル・ビーチリゾート

Movenpick Hotel Mactan Island Cebu
Shangri-La's Mactan Resort and Spa Cebu
Marco Polo Plaza Cebu Hotel
Waterfront Cebu City Hotel
Waterfront Airport Hotel
Waterfront Insular Hotel Davao
Jpark Island Resort & Waterpark Cebu
Maribago Bluewater
Blue water SUMILON ISLAND
Blue water PANGLAO BEACH
Lubi Resort Santander
Anemone Resort and Tours Cebu
Kandaya Resort Hotel

ダイビング・マリンスポーツ

アクアマリンオーシャンツアーズ (マリンアクティビティ)
ブダンディン・マリン・ダイバー
アクアバディス
エメラルドグリーン・ダイビングセンター
—マクタン店
—サンタンドー店
—モアルボアル店
—ボホール店

飲食店

【マンダウエ市】
オイスターべい (シーフード)
スキレット (和洋食)
HAPPY SUMO (和食)
Tao Yuan (中華料理)
松之屋 (和食)

【マクタン島】
Oishi Cebu Japanese Restaurant / 旧だるま (和食)
空海 (和食)
夜桜 (和食)
マリバゴグリル (フィリピン料理)

【セブ市】
はる / 旧さっちゃん (お好み焼き)
—タランバン店
悟空 (和食) マボロ店
ミッキーズ (ケーキ)
Q 兵衛 (和食)
TYMAD BISTRO (フランス料理)
夢屋喜兵衛 (和食)
AMPERSAND (西洋料理)
寿や (ラーメン)
秋田 / AKITA (和食)
Mio Cafe and Restaurant (フィリピン料理)
韓陽苑 (焼肉レストラン)
幸 全店 (日本食レストラン)
麻布 (日本食レストラン)
Circa 1900 (洋食)

一路発 (ラーメン)

但馬屋 (焼肉)

Jazz'n Bluz Bar & Restaurant

美容・健康

ワウ・セブ歯科医院 (歯医者)
スマイルデンタル (歯医者)
Japanese Tea Lounge (マッサージ)
AVALON SPA (マッサージ) マンダウエ市
ProDent Advanced Oral Health (歯医者) : セブ市

レジャー・スポーツ

セブトップ (遊覧飛行、体験飛行)

その他

Character Studio (オリジナルグッズ)
誰でもヒーロー (ボランティア)
NPO セブンスピリット / Sevnsprit (ボランティア)
ジャパン支援センター (退職者ビザサポート)
QQ English (英会話学校)
DT Cebu (翻訳・年金申請業務)
Sky Water Park (プール&レストラン)
Wabi Linkage Corporation (翻訳業務)

旅する

フレンドシップツアーズ
KSB トラベル
AS レンタカー

割引き、もしくは特別サービス御座います。必ず会員証をご持参ください

広告募集中です。セブ島通信の発行費は広告料金でまかなっています。ぜひご協力ください。

【広告代金】

① 3 分の 1	2 段	800 ペソ
② 2 分の 1	2 段	1,200 ペソ
③ 3 分の 2	2 段	1,600 ペソ
④ 全幅	2 段	2,400 ペソ

【お願い】

① 最低 6 ヶ月は継続してください。
② この 3 号分は同一原稿です。
③ お支払は前払原則です。
④ 完成した原稿をお持ちください。

【お申込みは】

セブ日本人会事務局
電話 : 032-343-8066
FAX : 032-343-7663



閑散とした成田空港

9月5日の今日は、セブと成田の往復便が出る日です。

台風の影響で成田空港は多くの便が欠航していますが、8時半現在、今の所はセブ行きの便はキャンセルにはなっていません。セブ・パシのマニラ・成田便はキャンセルされているのです！

さすがセブ、神風が吹いています。

まあ、あくまで今の所なのでこれから欠航になるかもしれません（苦笑）

入国ビザは無事ゲットできたので、飛行機は書類があればまず乗れるはず。あとは最難関のセブのイミグレです。

うわさでは、偽装ビザを使って入国しようとした韓国人がいるらしく、イミグレが厳しくなっているようです。

最悪、強制送還も念頭に入れつつ、感じの良い白シャツを着て怪しい人じやないアピールをしたいと思います！

さて、成田空港ですが公式HPにかかりているのですが、まずレストラン・

成田空港レポート



カフエ関連はほとんど休業しています。
8時台で空いているのはマクドナルド、
スタバ、そして私がいまいるロースト
ビーフサンドウイッチのお店。しかもス
タバはあのエスカレーター上がった先に
ある、スタンディングのところだけです。
お昼周りはもう少しだけレストラン
はオープンしますが、それでもご覧の
通りほぼ空いていません。
お土産屋さんもほぼ全滅で、成田の
イミグレを通過した先のショッピングモール
は空いていないようでした。

実際に体感した感じでは、成田エク
スプレスはほとんど乗車している人はお
らず、一人一両です（笑）。

なお、成田エクスプレスは便数が大
幅に減っているのでご注意ください。

今日は欠航が多いからかもしれません
が、空港についても従業員の方が多
いぐらいですので、どれだけ人が少ない
かおわかりいただけます。

今までの成田空港といえば、朝6時
～9時ぐらいまでは手荷物検査でうん
ざりするぐらい行列が出来ていたわけ
ですが、それが懐かしく思えます。

何となくわかつてはいましたが、この
成田空港に実際に訪れてみると、相当
の人が離職もしくは休職しているのだ
なと思われました。以前の成田空港
に戻るためにには相当な時間がかかると、
素人でもわかります。

新型コロナによつて多くの人たちが
仕事を失い、苦労されているのはどこで
も同じです。私自身も仕事に大きな影
響がありました。

とはいゝ、悲観的になつていてもしよ
うがないので、世の中が切り替わつた以
上、私もこれを機にスパッと新しい方
向へ切り替えていきたい思つてます！
日本側だけでなく、マクタン空港の
様子などもお伝えできたらと思います。
まずはそのための第一歩、セブ島のイ
ミグレをスパッと無事通過したいもので
す。

雪月花

水野

ある晩のこと。夕飯を食べ終え、テレビをまつたり観ていたが、そろそろ眠くなってきたので寝ようかな、なんてことを考えていたが、そういえば朝から姑の姿を見ていないと気が付く。姑と同居を始めてから何年になるだろうか。夫と結婚した当初は、姑は夫の父親ではない男性と別のことろで暮らしていた。子供が生まれてからは、子守をするために毎日、通つて来てくれていた。同居する男性が亡くなり、我が家に同居することになつたが、どこで何をしているのかよくはわからないが、夜明け頃に家を出て、日が暮れてから帰る生活をしており、あまり家にはいないようだつた。が、コロナ禍でウロウロできなくなつた。それでも家の中に入るより外にいる時間の方が長く、テラスで我が家と共に日がな一日を過ごしていただ。姑の年齢は正確にはわからない。誰に聞いても正確な年齢はわからな。本人は出会った頃から一貫して60才と答える。すでに20年以上経っているけど。推定70才と見ているが、このあたりではかなり元気だと思う。しかしやはり高齢ということで、もしコロナに感染したら、と心配をしている。

なので、家にいるようにと言つていていた。最初はおとなしく従つていたが、GCQになつたあたりから、目をはなすとまたすぐにフラフラとどこに行つてしまふようになった。しかもマスクは常にあごに下げているし、外から帰つてきたら手を石鹼で洗え、と言えば、アルコールをつけたから大丈夫と自信満々だし、まさに大統領も嘆く「頑固者」なのだ。

いろいろ考えれば不安だらけだが、どうせ人間はいつかは死ぬわけだから、と腹をくくつたのか、もうめんどくさから諦めちやつたのか自分でもわからぬけど、そんな姑にはもうヤイノヤイノ言わず放つておいたのだが、こんな時間まで帰つてこないのは、今までなかつたので息子たちに聞くと、「ああ、ロラ（おばあちゃん）は、今日は帰つてこないって。」と、どうとうことはないよう言うから驚いた。

「何で？」具合が悪いって。「は〜?」いよいよコロナか?いやいや、具合が悪いのにどこに泊まる?と、私はかなり焦つたが、息子たちは「え?知らない」と、スマホのゲームをやりながら、顔も上げずに言う。

翌朝、姑がいるであろう奥の集落の夫の弟のところに様子を見に行くと、のんきに朝ごはんを食べていた。「大丈夫?」と、聞けば照れくさそうに笑つて、「昨日は、めまいがしてフラフラするから帰れなかつた。」と言う。「病院に行く?」と聞けば、「いや、もう治つたから大丈夫。」と言うので帰つてきた。

なので夜は当然、帰つてくるものと思ったのだが、その晩も帰つてこなかつた。すると息子が「ロラはもうここには戻つてこないって。」と思いつつに告げる。驚いて「何で?」と聞けば、さあ?と肩をすくめる。

私の周りのフィリピン人の多くが、問題が発生すると、自分はまったく関わりはありませんよ、と白々しく振る舞う。どうせ後でバレるのに。フィリピンで生まれ育つたこの息子の態度を見る限り、姑が帰つて来ないのは具合が悪いわけではなく、姑は何かが気に入らないくて、ここに帰つてこないのだろう、と推測する。当然、息

子たちはその理由を知つてはいるが、私に言うとめんどくさいことにならうから、知らないと言つておこうというところだ。すると原因は私がうと、考へるがまつたく身に覚えがないだつてほとんど顔も見ていないんだから。

翌日になり、姑の弟である隣の切父さんが、「あいつ、帰つてこないの?」と聞いてきた。「うん。何でか知つてる?」と聞けば、「だつて年寄りなのにそのへんをマスクもしないでウロウロして、最近じや変な咳もしてるから、ウロウロしないか、こつちに帰つてくるなつて言つてやつた。」と、言つて。そして、自分は正しいでしょ? 私に同意を求める。こういうときには否定も肯定もしてはいけない。ただあいまいに薄ら笑みを浮かべやりすごす。なんだ、叔父さんとケンカして出ていったのね。ならばそう言えば、余計な心配をしなくてもよかつたのに。

それからしばらく姑は帰つてこなかつた。まあ、何かあれば向こうから言つてくるだろと私も放つておいた。息子たちは「向こうの方がちくさん人がいて楽しいって言つてた。などと余計な情報をわざわざ入れてきたが、いちいち反応はせず聞き流す。

そして2週間くらい経つた頃、朝起きて、玄関を開けると、姑がニコニコしながら立つていた。「もうすつかり合もよくなつたから戻つてきた」と、私は言つたが、おそらく向こうの誰かと揉めて、居づらくなつて戻ってきたのだと思う。

そして夜明けと共に表に出て、所になさげに家の前に座つている。テラスに姑が横になれるような竹のベッドでも買うことにしよう。

広告掲載のお礼

この度フリーペーパー各社（セブトリップ、咲楽、セブポット様）のご厚意により日本人会の情報、お知らせを無料で掲載していただくことになりました。いろいろな情報がたくさんの方に発信できるようになり関係者一同喜んでいます。この場を借りて御礼を申し上げます。

セフ日本人会 会長 松田和人



★セブ島通信に記事を掲載したい方は「メール：info@ja-cebu.com」迄、お問合せください。

★セブ島通信では、発行日（奇数月の月初）の1ヶ月前を締切として原稿を公募しております。